

EVECHE DE FADA N'GOURMA BP 12 FADA N'GOURMA BURKINA FASO

Tel: (226) 24 77 01 33

E-mail: evechegulum@gmail.com

« Le Royaume de Dieu est parmi vous » Me 1, 15

Réf. Nº 047/2022/EV/FNG

Fada, le 10 avril 2022

A Son Excellence Monseigneur Alain PLANET Evêque de Carcassonne & Narbonne

Objet : Salutation et point d'actualité du diocèse

Excellence,

Je viens d'abord par la présente vous transmettre mes salutations, celles de mon presbyterium et de tous les fidèles du Christ du diocèse de Fada N'Gourma.

Je voudrais aussi par la même vous donner les nouvelles du diocèse. Comme vous le savez déjà, cela fait des années que mon diocèse fait partie des zones du pays les plus touchées par le terrorisme. Nous vivons cette triste réalité au quotidien. Cette année, loin de s'améliorer, la situation ne fait que d'aller de mal en pis. Aujourd'hui, certaines localités sont quasi inaccessibles parce que habitées par les Hommes Armés Non Identifiés (HANI). Des populations sont obligées de quitter leurs territoires, abandonnant leurs biens pour s'installer dans les centres où la sécurité est relativement assurée. Ce phénomène touche profondément notre Eglise diocésaine qui n'est d'ailleurs pas épargnée des actes et des conséquences du terrorisme; elle est parfois même attaquée directement. En effet, nos églises, nos communautés et nos institutions sont visitées par les Hommes Armés Non Identifiés (HANI).

La nuit du 10 au 11 février 2022, notre petit séminaire (le Petit Séminaire saint Kisito de Bougui, situé à 10 km de la ville de Fada N'Gourma) a reçu une visite inopportune des hommes armés. Certains séminaristes et formateurs ont pu s'échapper et d'autres ont subi les manœuvres des terroristes. Deux dortoirs et une salle de classe ont été incendiés, un véhicule endommagé et un autre emporté. Ils sont partis aussi avec de l'argent et du matériel d'un formateur qui les avait dans sa chambre. Nous rendons grâce à Dieu d'avoir épargné la vie de tous les séminaristes et leurs formateurs qui sont retrouvés sains et saufs. Actuellement, le séminaire est délocalisé au centre de Fada pour sauver l'année scolaire. Un comité a été mis en place en vue de poursuivre la réflexion pour la reconstruction et la sécurisation du petit séminaire.

Par ailleurs, en plus du petit séminaire qui s'est délocalisé au centre de Fada, notre Centre de Formation des Catéchistes (CFC) qui se trouve dans la paroisse de Namoungou a aussi fermé ses

portes le dimanche 03 avril 2022 passé. Il faudra alors trouver une formule pour achever la formation des élèves catéchistes de cette année 2021-2022 en attendant de résoudre le problème de la délocalisation.

A ce jour, cinq (5) sur seize (16) paroisses du diocèse sont temporairement fermées à cause de la menace terroriste. Il s'agit de la paroisse de Pama, de Tambaga, de Matiacoali, de Namoungou et de Bilanga. Les pasteurs, bien que partis n'ont pas abandonné leurs communautés. Ils maintiennent toujours la communication avec les fidèles et les accompagnent dans l'organisation de certaines activités et à résoudre certains des problèmes auxquels ils font face. Pour les pasteurs qui sont toujours dans leurs paroisses, ils n'ont pas accès à toutes les localités pour une quelconque activité. Et ils assistent malheureusement à la dégradation de la situation.

D'une manière générale, nous remarquons qu'il faut savoir compter avec le temps pour voir une amélioration de la situation sécuritaire dans notre pays et particulièrement dans le diocèse de Fada N'Gourma qui occupe toute la région de l'Est. Pour le moment nous n'arrivons pas à percevoir des lueurs d'espoir. Nous attendons beaucoup des nouveaux dirigeants de notre pays tout en comptant sur la grâce de Dieu.

Avec vous, nous sommes en communion de prière pour la situation de l'Ukraine-Russie qui vous affecte profondément aussi. Que Dieu étende sa main pour qu'il y ait un terrain d'entente et des solutions résilientes pour une sortie de crise. Car, aujourd'hui plus que jamais, nous avons besoin de la paix dans notre monde pour vivre notre foi au Christ; nous avons plus que jamais besoin de la sécurité pour annoncer Christ et apporter son Evangile aux peuples de la terre.

Nous avons depuis un certain temps déjà reçu la statue de saint Hilaire que vous avez eu l'amabilité de nous donner pour l'établissement de Diapaga qui porte son nom. Nous avons espéré avoir assez de sécurité pour installer solennellement saint Hilaire dans son domaine dans l'enceinte du lycée; mais ce temps est toujours attendu. Les élèves de notre l'établissement de Tambaga sont reçus à saint Hilaire. Grand merci pour ce très beau cadeau. Que la prière de saint Hilaire nous apporte la Paix tant désirée.

Excellence et cher, en ce temps qui nous sépare des fêtes pascales, nous comptons toujours sur vos prières et celles de tous vos chrétiens en notre faveur. Nous vous portons également dans nos prières. Que la célébration des fêtes pascales rende vive notre foi et ferme notre espérance. Que la lumière de la Résurrection illumine les cœurs et guide les pas de chaque homme vers des lendemains meilleurs où il n'y a ni pleurs ni larme mais plutôt paix, joie, amour et charité.

+ Pierre Claver Yenpaabu MALGO

Evêque de Fada N'Gourma